

UN PROBLEMA ETERNO

Otra vez, y como si se tratara de un tema nuevo, discuten algunos colegas la eterna cuestión, que hace muchos años dejó de ser problema en todos los países que tienen bien organizada su enseñanza, de como ha de realizarse el ingreso en el profesorado: como si España fuese un país absolutamente de excepción al que no fuera aplicable la experiencia ajena, se plantea la elección entre dos términos que parecen únicos y no lo son ni mucho menos; la oposición y el favoritismo ministerial desentendido.

Semejante dilema en que, además y para mayor absurdo, se parte del supuesto, desgraciadamente inadmisiblemente de que en las oposiciones no cabe el favoritismo, sorprendería como el hallazgo de un animal antidiluviano a los universitarios de cualquier país culto. Sobre implicar un desconocimiento total de lo que en otros países ocurre, demuestra, lo que aun es peor, una carencia absoluta de vida científica sin la cual, en nuestro país, como en los de superior cultura y organización docente, llegado el momento de proveer una cátedra no sería necesario apelar a ningún género de ejercicios acrobático-científicos para encontrar la persona que más meritoriamente podría ocuparla.

En otros países la vida científica existe y es generalmente intensísima y gracias a eso cuando una Universidad necesita un especialista sabe donde ha de encontrarle y puede elegir con relativa facilidad a su nuevo profesor.

En nuestro país cuando un estudiante, la mayoría de las veces sin haber logrado intimar con sus profesores, destacando la propia personalidad, abandona las aulas, rompe ya toda conexión con las organizaciones oficiales docentes, se pierde en el mar de la indiferencia general y cuando llega el momento de proveer una cátedra ha de ir a la oposición a recitar unas cuantas arias de bravura o ha de buscar un valedor poderoso que como ahora se intenta y no solo para el caso más discutido, le evite el trabajo tan abrumador como estéril de una oposición.

En el caso más favorable, y queremos suponer más frecuente, de unas oposiciones rectas ante un Tribunal justo, la oposición está muy lejos de ser el ideal: al llegar al ministerio el señor Torro se dijo que pensaba modificar el sistema para darle mayor eficacia haciendo que los ejercicios tuviesen alguna mayor relación con la función que los elegidos habían de desempeñar.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Posible disolución del Parlamento inglés

LONDRES, 23.—Los diarios dicen que la dimisión de sir Oswald Mosley, debida al descontento que se manifiesta en el partido socialista ante la política del Gobierno con relación al paro, coloca al primer ministro en situación difícil, siendo muy probable—dice el "Daily Telegraph"—que las discusiones entre los partidos gubernamentales den lugar a elecciones generales en fecha próxima. Se cree que la Cámara de los Comunes, decidirá el miércoles la suerte del Gobierno, al votarse el sueldo del Lord del Sello privado.

Ecos de sociedad

En la boda de la bella condesa de Guevara con don Diego Espinosa de los Monteros y Dato, celebrada, como anunciamos, en la iglesia del Cristo de la Salud. Sus Majestades los Reyes, que se habían dignado apadrinarla, estuvieron representados por doña Carmen Dato Barrenechea, madre del novio, que iba elegantemente ataviada, y el conde viudo de Guevara, padre de la novia, que vestía el uniforme del Arma de Artillería, a cuyo Cuerpo pertenece. Bendijo la unión el obispo de Albacete, reverendo Padre Bernardo Martín, quien pronunció una breve y sentida plática.

Firmaron el acta como testigos, por parte de la desposada, don Leopoldo y don Francisco Español, el marqués de Casapizarro, don Eugenio Díaz del Castillo y don Enrique Crespo, y por parte del novio, su hermano, don Francisco Espinosa de los Monteros y Dato; el conde de Bugallá, el embajador de España en Berlín, don Fernando Espinosa de los Monteros; el conde de la Playa de Ixdain, el conde de Bulnes y don Angel Silveira, don Eugenio Barroso, don Pedro Iradier y don Juan José Barrenechea.

Los nuevos condes de Guevara, que recibieron muchas felicitaciones, salieron para una finca de su propiedad, situada en término de Toledo. Más tarde emprenderán un viaje por Andalucía.

VIDA DE FUERA

El esperanto

En 1932 tendrá lugar en París un Congreso de esperanto, al cual se espera concurren seis mil congresistas.

El esperanto, a despecho de los que gustan más de tomar las cosas a broma que de hacer un esfuerzo intelectual, gana terreno de día en día.

Sus defensores sostienen que el esperanto es una lengua universal fácil de aprender, prodigiosamente fácil, imaginada, después de un trabajo de creación fabulosa, por un polaco de genio, el doctor Zamenhof. Y es tan sencilla que basta cien horas para aprenderla completamente.

Sin hacerse ilusiones ni creer que el esperanto pueda reemplazar a las lenguas que tienen una larga historia y han sido cinceladas y pulidas a través de los siglos, puede, en efecto, ser una lengua auxiliar, pero su papel puede ser inmenso. Gracias a ella se ha presenciado recientemente el milagro de ver a Andrés Baudet, Presidente de la Cámara de Comercio de París, entenderse por medio de esta lengua auxiliar con un polaco y con un chino en un discusión pública.

Lo que demuestra su papel auxiliar en la entente mundial que se busca desde todos los aspectos y problemas para lograr el bienestar común de los hombres.

El nacionalismo cubano

Muchas detenciones

HABANA, 22.—Han sido detenidas 18 personas, que se cree están afiliadas al partido nacionalista. Según se afirma, muy pronto se efectuará también la detención de otros 55 nacionalistas, a los cuales se acusa de incitar a la revolución como consecuencia del choque sangriento ocurrido el domingo pasado en Artemisa.

Los señores Carlos Mendieta, Méndez Penate, Aurelio Havia, Juan Gualberto Gómez, Cosme Torriente y Aurelio Álvarez, esperan ser detenidos de un momento a otro.

EL TEMPORAL

Destrozos de las tormentas

ZARAGOZA, 23.—En toda la región han descargado tormentas durante el día de ayer.

En Caspe, una chispa eléctrica causó la muerte del carretero Hilario Cirat, que se dirigía a una casa de campo y en Sádaba ocurrió una tragedia. En una casa de campo del lugar conocido por El Tumbo, se refugiaron varios vecinos.

Cayó una chispa eléctrica y murieron carbonizados los jornaleros: Manuel Casaus Poderós, de treinta y cinco años, Jacinto de 61 y Santos Pérez de cuarenta y cinco.

También resultaron con heridas de gravedad un hermano de Pérez Elizaguirre y Eugenio Sazon.

Una tormenta causa grandes daños.—El ferrocarril Zamora-Coruña

ZAMORA, 23.—Se reciben noticias de la provincia de los enormes daños causados por una tormenta que descargó durante la pasada noche.

En Toro y Fresno de la Ribera, los árboles frutales han sufrido enormes pérdidas.

En Gallegos del Pan, cayeron piedras del tamaño de nueces.

En la capital ha llovido copiosamente, refrescando la temperatura.

El regreso de Sandino a Nicaragua

Las autoridades preocupadas por ignorar su paradero

MANAGUA, 23.—No se tiene una noticia exacta de dónde se encuentra el general nicaragüense Sandino, jefe de las tropas rebeldes, desde que abandonó su refugio de Yucatán.

Sin embargo, se afirma que ha sido visto en lugares completamente contradictorios.

Según unas noticias, el general Sandino ha sido visto en El Salvador. Por otra parte, las autoridades de Segovia han detenido a un español, a un mejicano y a un ruso, sospechosos de ser agentes del general nicaragüense, cuyo paradero es un misterio.

ESTADOS UNIDOS

Habrán películas habladas en los barcos de guerra americanos

WASHINGTON, 23.—La Cámara de Representantes discutió hace unos días un proyecto para que los marinos de guerra de los Estados Unidos puedan gozar del espectáculo de las películas habladas.

El proyecto expresaba un deseo del presidente señor Hoover, que en diversas ocasiones habló en conceder a los marinos de guerra esta mejora.

La Cámara de Representantes aprobó el proyecto y se votó un crédito de dólares 332.000 para la instalación de los aparatos necesarios.

El "Conde Zeppelin" en Recife

Se le tributa un entusiasta recibimiento. FERNANDO DE NORONHA, 23.—A las 13.53 el dirigible "Conde Zeppelin" pasó sobre esta isla. (Agencia Americana).

Eckener pide datos RIOJANEIRO, 23.—El dirigible cuando viajaba a 60 millas de Recife, preguntó algunos datos e inmediatamente se le envió la respuesta, comunicándole que en el Campo de Jequia la altura del poste era de 5 a 6 metros; la presión barométrica de 765; la dirección del viento Sur y la temperatura 26 grados. (Agencia Americana).

El aterrizaje RECIFE, 23.—A las 18.35, el Zeppelin evoluciona sobre la ciudad y cinco minutos después enfla hacia el campo Jequia donde se efectúan las maniobras de aterrizaje.

A la hora que telegrafiamos el dirigible queda amarrado al poste, sin novedad. Los pasajeros saltan a tierra y son saludados por las autoridades. Inmediatamente en automóviles marcharon a los hoteles.

El aterrizaje quedó efectuado a las 10.30. (Agencia Americana).

Entusiasmo general

PERNAMBUCO, 23.—Apenas divisado el dirigible alemán "Conde Zeppelin", las calles se llenaron de gente, que poseída de gran entusiasmo saludaba con sus gritos y pañuelos a la aeronave.

Al mismo tiempo, los pitos y sirenas de las fábricas y barcos anclados en el puerto se unían al clamor general, mientras el dirigible volaba, describiendo grandes círculos sobre la ciudad y el puerto, a una altura de trescientos metros.

Detalles del aterrizaje

RECIFE, 23.—Cuando el "Conde Zeppelin" volaba bajísimo sobre el Campo de Jequia, a punto ya de tocar a tierra, la multitud desbordó su entusiasmo, prorrumpiendo en vivas y aclamaciones al dirigible y al comandante Eckener.

El gobernador y demás autoridades cumplimentaron al infante don Alfonso, saludándole en nombre del Presidente Washington Luis. (Agencia Americana).

El amarre del "Zeppelin"

RECIFE, 23.—El amarre del "Conde Zeppelin" se efectuó en excelentes condiciones. Al aproximarse el dirigible al campo lanzó los cabos que fueron cogidos por 300 soldados del Ejército y amarrados a la torre, apoyándose en un carro móvil con ruedas neumáticas dobles, permitiendo al "Zeppelin" fáciles movimientos de oscilación.

Es casi seguro que prosiga su viaje a Riojaneiro a las 18 horas. (Agencia Americana).

Los gastos del "Conde Zeppelin"

RIOJANEIRO, 23.—El Gobierno brasileño ha concedido la cantidad de cien contos para ayudar a los gastos que realice el "Conde Zeppelin" en su viaje desde Recife a Riojaneiro. (Agencia Americana).

Otras noticias.—Choca un automóvil con un avión.—Cuatro muertos y varios heridos

QUINTEROS (Chile), 23.—Un avión de la Marina de guerra ha chocado con un automóvil en el que viajaban el alcalde de esta ciudad, cuando el aeroplano intentaba un aterrizaje forzoso.

A consecuencia del choque resultaron muertos el piloto y cuatro personas. El observador del avión y otras personas resultaron heridos.

Desgracia en el campo de instrucción de Huesca

Un soldado muerto

HUESCA, 23.—A consecuencia de una coza dada por un mulo en el campo de instrucción, el soldado del Regimiento de Valladolid, Manuel Utrillas Uses, natural de Celadas (Teruel), falleció ayer en el Hospital.

El "Sebastián Elcano" reparado

CADIZ, 23.—El trasatlántico "Sebastián Elcano", terminará sus reparaciones en la factoría de Matagorda el próximo día 24, y seguidamente después de efectuar la prueba técnica volverá a su línea.

Asociación para la trata de blancas

Ha sido descubierta por la Policía bonaerense

BUENOS AIRES, 23.—La Policía se ha incautado de una serie de documentos pertenecientes a una asociación dedicada a la trata de blancas, integrada por extranjeros, en su mayoría polacos, que al parecer lograron huir.

La legación de Policía y las Sociedades israelitas cooperan en las pesquisas de la Policía, relacionadas con este descubrimiento.

Los Reyes en Barcelona

El Soberano visita la Caja de Ahorros y el palacio de agricultura

BARCELONA, 23.—Ayer mañana, a las once, salió el Rey del Palacio de Pedralbes, dirigiéndose, acompañado del conde de Maceda, a Capitanía general, donde conferenció durante media hora con el Infante don Carlos. Después fué a la Exposición y visitó el palacio de Comunicaciones, acompañado de los señores Maynes y Montaner. Luego visitó el Monarca otras instalaciones, entre ellas la sección retrospectiva de carruajes. Después penetró en el pabellón de las Cajas de Pensiones y Ahorros sin previo aviso. Así no había nadie que le esperase, y en compañía de su séquito y de un chiquillo que había en el pabellón, lo recorrió todo y se interesó por las ilustraciones gráficas que indican la prosperidad de las Cajas de Ahorros, e hizo algunas preguntas sobre su desarrollo.

Después fué el Monarca al Palacio de la Agricultura, para verlo detenidamente. Fué recibido allí por el barón de Esponella y el señor Fortuny. Más tarde marchó al Tiro de Pichón, que está situado detrás del Stadium, y donde el Círculo de Cazadores ha construido una casita muy pintoresca. Fué recibido por el presidente del Círculo, marqués del Amparo, y demás miembros de la Junta y muchas familias aristocráticas de Barcelona. En aquel momento se verificaban las tiradas de prueba. El Rey tomó parte en las tiradas y mató tres pichones. En el campo están expuestas las copas que dona el Rey y el Real Círculo de Cazadores para el campeonato que se celebrará y que durará tres días. Esta tarde continuarán las tiradas. El Rey se quedó a comer en el Tiro de Pichón.

La Reina y las infantas pasean por las calles

BARCELONA, 23.—La Reina y las infantas salieron ayer a las doce de Palacio y se dirigieron a un establecimiento de floricultura de la barriada de San Martín. A su paso por las calles las augustas damas fueron saludadas con simpatía por el público, que llegó a tributarles un verdadero homenaje al llegar a la citada barriada. La Reina y las infantas iban acompañadas por el gobernador civil, la duquesa de San Carlos y la condesa de Campo Alegre. En el establecimiento fueron saludadas por la baronesa de Viver, la marquesa viuda de Villamediana y otras aristocráticas damas. El secretario del establecimiento, señor Simé, pronunció un discurso de bienvenida, en que dijo que el establecimiento se honraba con la visita de las augustas damas. Dijo como podían ver que el establecimiento, una masía catalana, y que el terreno estaba completamente lleno de flores. La Reina y las infantas recorrieron todo el establecimiento y cortaron rosas. Después, al marchar el coche fué llenado de flores materialmente y las egregias damas fueron ovacionadas por el pueblo que llenaba los alrededores. Regresaron seguidamente a Palacio.

La Reina y las infantas en el "cine"

Cumplimiento.—Los nobles de servicio BARCELONA, 23.—Ayer noche S. M. la Reina, acompañada de sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña Cristina, ha asistido a una sesión de cinematógrafo en el "Coliseum".

—Ha cumplimentado a S. M. el Rey el alcalde de Madrid, marqués de Hoyos.

Prestaron servicio en Palacio, como dama de la Reina la condesa de Sástago, gran duquesa de España, marqués de Villanueva y Geltrú y mayordomo, don Adrián del Rey.

Su Majestad el Rey en el Tiro de Pichón

BARCELONA, 23.—El Rey almorzó en el Tiro de Pichón sentando a su mesa al marqués del Amparo, gobernador civil, general Despujols, don José María de Caralt, marqués de Lamadrid, señores Artigas, Bertrán Girona (L. y J.), conde de Maceda y otros aristócratas. En otras mesas comieron muchos socios del Tiro.

Comenzaron las tiradas disputándose una "poule" de prueba llegando al quinto pichón los señores Laporta, Loberdos, Cister, Sánchez y Larrañaga. En esta prueba tomaron parte 21 tiradores. Luego se disputó la copa del Rey, participando 46 tiradores, entre ellos Su Majestad, que tiró dos pichones. Ganó el señor La Cruz de Sevilla, al II pichón, dividiendo con el conde de Maceda, señor Batlló, conde de Altamira, quienes pasaron de los once pichones. En medio de grandes ovaciones el Rey hizo entrega de la copa al ganador. Seguidamente, comenzaron las tiradas para disputar la copa del Tiro. El Rey tiró cinco pichones. Luego tomó asiento en la mesa de las apuestas en la terraza del chalet. Las apuestas fueron numerosísimas. A las cinco menos cuarto el Rey abandonó el campo acompañado del conde de Maceda, dirigiéndose a la plaza de toros. En otros coches seguían el gobernador civil y el jefe de Policía.

Sus Majestades y Altezas Reales son aclamados en los toros

BARCELONA, 23.—Ayer, a las cinco en punto, hicieron su entrada en el palco regio de la plaza de Toros Sus Majestades y Altezas Reales, que fueron recibidos a

los acordes de la Marcha Real y acogidas con grandes ovaciones por el público.

El banquete a los alcaldes BARCELONA, 23.—Ayer noche se celebró, bajo la presidencia de Su Majestad el Rey, el banquete ofrecido a los alcaldes de las capitales de provincia de España por el Ayuntamiento de Barcelona. Los edificios de la Diputación y del Ayuntamiento estaban espléndidamente iluminados, y en la plaza de San Jaime se congregó numeroso público.

El Rey fué recibido en la escalera de honor por el alcalde de Barcelona y otros alcaldes de provincias y la mayoría de los invitados, que eran unos 200.

En el banquete, a la derecha del Rey, tomó asiento el Presidente del Consejo, y a la izquierda el alcalde de Barcelona.

Este, en momento oportuno, pronunció un elocuente brindis en el que dirigiéndose a los alcaldes, dice que era deseo de Barcelona vinieran de toda España a admirar su gran Exposición y que espera que este acto sea el primero de los que han de realizarse para una mayor unión para el progreso de España.

Termina haciendo votos por que todos, con el Rey de todos, colaboren dentro de la paz y de la unión de todos los españoles por la gloria de la Patria.

El alcalde fué muy aplaudido al terminar su brillantísimo discurso.

Discurso del general Berenguer

Seguidamente se levanta a hablar el Presidente del Consejo de ministros. Dedicó sus primeras palabras a ensalzar la figura, de gloriosa tradición familiar, del actual alcalde de Barcelona, y dedica un recuerdo muy cariñoso al marqués de Comillas.

Expone la gran obra realizada por la bella región catalana, que ante la grandiosidad de sus industrias, el progreso de su agricultura y las admirables instalaciones de sus centros culturales se siente, con España, legítimamente orgullosa de este triunfo, que es la manifestación más palpable de la capacidad de la raza.

Hace votos por la compenetración espiritual de todos en un común anhelo de fraternidad, que será la garantía del progreso y de la prosperidad de España.

"He de estudiar, dice el conde de Xauen, como ha de estudiar el Gobierno, las aspiraciones de todas las localidades, que atenderemos y resolveremos en la medida que sea posible, con satisfacción para todas las ideas y respeto profundo y absoluto de las tradiciones que consideramos como base de la vida de los pueblos. Estos son los sentimientos que animan al Gobierno de Su Majestad, guiado sólo por el interés de servir a la Patria y de procurar la grandeza de nuestra España, y para ello hemos de poner todos los medios que nos permitan llegar a tal finalidad."

Termina el general Berenguer su elocuente oración levantando su copa por el Rey, por España, por Barcelona y por los representantes de todas las provincias españolas y de la Prensa.

También el discurso del conde de Xauen fué muy aplaudido.

El Rey, ovacionado.—Termina el acto

La orquesta interpretó la Marcha Real, que los comensales oyen puestos en pie, y al final estalla una gran ovación y se oyen estentóreas vivas a España y al Rey.

Después de los discursos, mientras se servía el café, S. M. el Rey, que fué llamado a casi todos los alcaldes presentes que, como decimos, eran los de las capitales de todas las provincias, más el de Cartagena, conversó con todos sobre los problemas locales, demostrando un gran conocimiento exacto de las necesidades y de las aspiraciones de las respectivas capitales.

Después de las doce de la noche, entre grandes aplausos de la brillante concurrencia, abandonó S. M. el Rey el Ayuntamiento para regresar a Pedralbes.

Manifestaciones del presidente del Consejo

BARCELONA, 23.—A las nueve menos cuarto de la noche, el Presidente del Consejo recibió a los periodistas, manifestándoles que nada tenía de nuevo que decirles, pues, afortunadamente, la tranquilidad es completa en toda España.

Preguntado acerca del pase a la reserva del general Martínez Anido, dijo que en la firma que había sometido a Su Majestad figuraba el decreto pasando a la reserva al citado general, y ascendiendo en su vacante al general Saro, que tenía el número 1 de su escala.

Después, contestando a las preguntas de un informador, dijo que sabía que la operación a que ha sido sometido el señor Cambó ha tenido felicísimo resultado, y que para estar al corriente en todo momento del estado del ilustre político catalán, había encargado a su secretario que se informara diariamente, preguntando a la clínica donde se encontraba.

Un periodista preguntó al conde de Xauen si había leído el artículo que el ex ministro regionalista señor Ventosa había publicado en "La Veu de Catalunya".

El jefe del Gobierno ha dicho que no ha

bía podido enterarse del artículo por estar escrito en catalán, idioma, que, aunque le gustaría mucho conocer, no domina.

Insistió un informador en explicarle la razón que sustentaba el señor Ventosa acerca de la prohibición del uso de banderías catalanas y el general Berenguer contestó que las colgaduras, que es lo único que ha visto estos días, no han estado prohibidas nunca.

El general Berenguer, que iba a marchar al banquete de los alcaldes, se despidió de los informadores, ordenando que les fuera facilitada copia de la

Firma de Su Majestad el Rey EJERCICIO.—Concediendo la cruz blanca del Mérito Militar a don Alberto Ferrer.

Disponiendo que el teniente general don Severino Martínez Anido pase a situación de primera reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem el general en situación de primera reserva, don Santiago C. Verdugo, pase a la segunda reserva por idem.

Idem el intendente de división en situación de primera reserva, don José López Martínez, pase a la segunda reserva, por idem.

Promoviendo al empleo de teniente general al general de división don Leopoldo de Saro y Marín.

Idem al empleo de general de división al general de brigada don Jerónimo Aranzabe Cremer.

Idem al de general de brigada al coronel de Infantería don Antonio B. Carrasco.

Nombrando general de la primera división, gobernador militar de Madrid, a don Juan García Benítez, actual segundo jefe de las fuerzas militares en Marruecos, e inspector general de Intervención y fuerzas jafitanas.

Varios decretos disponiendo ascensos reglamentarios.

MARINA.—Nombrando para el mando de la provincia marítima de Gran Canaria al capitán de navío don Alfonso Moreno de Arcos.

La excursión a Lérida

BARCELONA, 23.— Su Majestad la Reina no acompañará en su viaje a Lérida al Monarca, porque hoy es esperada aquí la Infanta Beatriz de Sajonia, esposa de don Fernando de Orleans.

Su Majestad el Rey saldrá de Barcelona a las diez de la mañana y visitará la presa del Canal de Urgel. Después se le ofrecerá un banquete en la quinta que posee el señor Maluquer y Viladot.

Para acompañar al Monarca en su excursión por las tierras de Lérida irán a esperarle los gobernadores civil y militar, presidentes de la Audiencia y de la Diputación y otras autoridades de aquella provincia.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 22

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable per 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, Cédulas Banco Hipotecario, Acciones Banco de España, Tabacos, Fenix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Fénarroy, Moneda extranjera.

DE POLITICA

Manifestaciones del ministro de Hacienda El ministro de Hacienda y presidente interino del Gobierno, señor Argüelles recibió anoche a los periodistas, manifestándoles que como todos los días había celebrado una detenida conferencia telefónica con el general Berenguer, quien le dió cuenta de los actos que se celebraron ayer y de su satisfacción por el entusiasmo del pueblo de Barcelona para con la Familia Real.

Preguntado si pensaba ir a Barcelona, el señor Argüelles contestó que no tenía asuntos de interés que someter a la aprobación del Rey, y que, por lo tanto, no saldría de Madrid.

—Puede usted decirnos algo de sus conferencias con el señor Matos?—le preguntamos.

En nuestras entrevistas para estudiar el aspecto económico de los planes de Fomento, especialmente los que atañen a cuestiones ferroviarias, el señor Matos y yo, hemos quedado de completo acuerdo.

El estudio concretando los datos—prosiguió—para la liquidación de la Caja ferroviaria en primero de julio hemos hecho reducciones en las cifras muy importantes; y también llevamos muy avanzados los trabajos para la liquidación total de dicha Caja en el segundo semestre de este año.

Terminó diciendo el ministro de Hacienda que de política no había nada noticiable.

La nota sobre la liquidación del Comité de los cambios

El ministro de Hacienda lleva muy adelantados los trabajos sobre la liquidación del Comité de los Cambios, de cuyo importante asunto dará el señor Argüelles una nota oficiosa a la Prensa dentro de unos días.

La valija regia

En la valija regia que se envió ayer a Su Majestad el Rey van numerosos decretos de Gobernación, Trabajo, Marina y Hacienda, estos últimos referentes a personal.

Anoche marchó el ministro de Economía a Barcelona

En el primer expreso de Barcelona marchó anoche el ministro de Economía, señor Wais, siendo despedido por los directores generales y alta persona de dicho ministerio.

Nos manifestó que piensa estar de regreso en Madrid, el domingo o el lunes de la semana entrante.

DE PRIMERA ENSEÑANZA

Licencias, nombramientos y expedientes

Concediendo treinta días de licencia a doña Victoriana Aranda, de Torreaguna (Soria); doña María Angeles Alvarez, de Seana (Oviedo); doña María Purificación Amayor, de Porrosilla (Jaén); doña María Pilar Maya, de Toivain (Cáceres); doña Nicasia Hermilia, de Janilla (Cuenca); doña Manuela Sánchez, de Alhóndiga (Guadalajara); doña Manuela Santos, de Horcjada (Avila); doña María Luisa Roma, de Valdehuentos (Cáceres); doña Dolores Roig de Bonastre (Tarragona); doña Antonia Pérez, de Wicite (Orense); doña Emilia Pícaza, de Campo de Criptana (Ciudad Real); doña Esclavitud Puga, de Leirada (Pontevedra); doña Romana Nebot, de Pantebas de la Sierra (Soria); don Joaquín Miras, de Campo de Criptana (Ciudad Real); doña Concepción Mercia, de Alcoira (Almería); y doña Francisca Monteja, de Aldeanueva (Salamanca).

Concediendo permiso para exámenes a doña Victoriana Rodríguez, de Güines (Santander).

Declarando sustituidos por imposibilidad física a don Ildelfonso León, de Chillón (Ciudad Real); doña Angela Delgado, de Arcos de la Frontera (Cádiz); y a doña Irene Gómez, de San Román de Montijos (Coruña).

Disponiendo siga en situación de sustituida doña María Molins, de Guarida de Tresp (Lérida).

Sobreseyendo expediente gubernativo se guido a don Manuel García, de Ahijal de los Aceiteros (Salamanca).

Concediendo cuarenta días de licencia a doña María Solsóna, de Castelfullit (Barcelona).

Idem id. indulto a don Jesús Rodríguez, de Villaviciosa (Oviedo), a don Jesús Luis Castells y a doña Donatila González Carbrera.

Dando de baja en el Escalafón del Magisterio a don Benito Adanez, de Baillo (León).

Nombrando maestra sustituta de Almonacid de Zorita (Guadalajara), a doña Matilde Paz.

Separando de la enseñanza a don V. A., de Garafia (Canarias).

Concediendo las gracias de Real orden a don Emilio Aguilar, de Badolatos (Sevilla); don Enrique Iglesias, de Villamerías (Cáceres); don Joaquín Canet, de Enguera (Vizcaya); y don Angel Garó, de Massanet de Selva (Gerona).

Separando del servicio por un año, con pérdida de la escuela, a don A. D., de Luanca (Oviedo).

Elevando a definitivos los nombramientos de doña Emilia Rubio y don José María Gómez, para las escuelas de Chaorna (Soria) y Píados de Armija (Jaén).

Aprobando permuta de cargos entre doña Elena Bel y doña Concepción Iserns, de Ultramont y Las Serras (Gerona).

Concediendo gracias de Real orden a don Joaquín Canet, de Enguera (Valencia), y a doña Ángela Baró Tintó, de Massanet de la Selva (Gerona).

Declarando baja definitiva en el Escalafón del Magisterio a don B. A., de Baillo (León).

Normales.—Concediendo un mes de prórroga de licencia a doña Purificación Delgado, profesora de las Normales de Alicante.

Nombrando inspector jefe de la Primera enseñanza en la provincia de Albacete a don Rafael Olmos Escobar.

Desestimando recurso promovido por doña María Teresa Menéndez contra la Real orden de 14 de marzo último.

Mercados de cereales de Castilla la Vieja

Precio medio por pesetas los 100 kilos a que se han cotizado durante la segunda quincena del mes actual los artículos siguientes:

- Avila: trigo, 48; cebada, 32; algarrobas, 38; lentejas, 74. Cebreros: trigo, 47; centeno, 35; cebada, 34. Madrigal: trigo, 47,25; cebada, 33; algarrobas, 37; guisantes, 40. Burgos: trigo, 47,50; centeno, 34; cebada, 32; yeros, 40. Belorado: trigo, 47; yeros, 41; lentejas, 68; alubias, 82. Salas de los Infantes: trigo, 46,50; cebada, 34; habas, 47; yeros, 40. León: trigo, 47,50; centeno, 35; cebada, 34; yeros, 42; maíz, 44. La Bañeza: trigo, 47; centeno, 35; cebada, 35; maíz, 46; alubias, 80. Sahagún: trigo, 47; cebada, 31. Palencia: trigo, 47,50; cebada, 31; yeros, 37; lentejas, 74. Astudillo: trigo, 46,50; cebada, 30; yeros, 36; alubias, 77. Cervera: trigo, 47; centeno, 36; cebada, 33; alubias, 71. Segovia: trigo, 48; centeno, 33; cebada, 32; yeros, 39. Riaza: trigo, 46,50; centeno, 35; cebada, 34; yeros, 42. Nava de la Asunción: trigo, 47,50; cebada, 30. Soria: trigo, 47,50; centeno, 35; cebada, 35; yeros, 42. Agreda: trigo, 46; cebada, 34; yeros, 40. Almazán: trigo, 47; centeno, 34; cebada, 34. Salamanca: trigo, 47,50; centeno, 34; cebada, 32; algarrobas, 39; guisantes, 42. Alba de Tormes: trigo, 47; cebada, 33; algarrobas, 38. Ledesma: trigo, 46,50; centeno, 35; cebada, 34; algarrobas, 40. Valladolid: trigo, 47,75; centeno, 32,50; cebada, 31; avena, 28; algarrobas, 38; yeros, 36. Mota Marqués: trigo, 47; cebada, 33; algarrobas, 37. Nava del Rey: trigo, 47,50; cebada, 33; algarrobas, 37; guisantes, 40. Olmedo: trigo, 47,50; algarrobas, 38; guisantes, 42. Zamora: trigo, 47,50; centeno, 34; cebada, 34; algarrobas, 39; guisantes, 41. Puebla de Sanabria: trigo, 46; centeno, 35; cebada, 34; alubias, 78. Toro: trigo, 47; cebada, 32; algarrobas, 38. No acusan novedad los mercados del trigo y aunque persiste la paralización, ya en las clases de candel fino se efectúan más transacciones en partidas por la falta de entradas para venta al detall; los precios son nominales, formulados para cumplimiento de la tasa, siendo ésta incumplida en

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Steimbom recusado a perpetuidad

BARCELONA, 23.— El Real Club Deportivo Español se ha dirigido a la Federación Nacional protestando del juego empleado por el Madrid en Sarría. Culpa de todo lo ocurrido al árbitro señor Steimbom a quien recusa a perpetuidad.

Se espera con gran ansiedad el resultado del partido de Madrid. Parece ser que Tena, en contra de lo que se creía, podrá alinearse en el Español, dudándose en cambio de la formación de Vantolrà.

¿Se retira José María Peña?

José María Peña el formidable medio ala que tantos días de gloria ha dado a nuestro fútbol, es lo más probable que al terminar la actual temporada se retire de las lides futbolísticas. Peña comienza a notar los efectos del cansancio y es propósito suyo marcharse antes de que le indiquen el camino.

Caso de confirmarse este rumor, el veterano jugador pasaría a entrenar al Deportivo Alavés.

Boxeo.—Un accidente a Kid Chocolate

NEW YORK, 23.— Kid Chocolate el formidable boxeador, ha sufrido un accidente de automóvil a consecuencia del cual tardará varias semanas en quedar completamente curado. Por esta causa, Kid Chocolate pierde varios encuentros.

Rugby.—Berlín, 18; Barcelona, 13.

BERLIN, 23.— Ante más de treinta mil espectadores se ha jugado este encuentro entre los equipos representativos de ambas ciudades. Los berlineses resultaron vencedores después de una lucha competitísima por diez y ocho contra trece. La primera parte terminó con ocho a cero en favor de los alemanes.

Hipismo.—La copa de oro de la Península

LISBOA, 23.— Se ha celebrado en esta capital el concurso hipico en el cual los caballistas españoles y portugueses se disputaban la copa de oro de la Península. El equipo español resultó vencedor adjudicándose el valioso trofeo.

El capitán general de la segunda región en Málaga

MALAGA, 23.—El general Cavalcanti ha visitado esta mañana los cuarteles de Alava y Borbón, revistando a la tropa.

Después en el gobierno militar recibió la visita de las autoridades.

diferentes ocasiones por agricultores. Están mejorando los precios y reaccionan algunas plazas de consumo, puesto que en Lonja de Barcelona y otros centros de contratación tienen más aceptación los trigos candeales de Castilla.

En el mercado harinero sigue la normalidad y aunque con lentitud, aumentan las expediciones de esta región a las diferentes plazas de consumo, claro está que no con la actividad que desean estos industriales; es lo cierto que en las fábricas no tienen grandes existencias de harinas, siendo ahora lo peor para estos industriales la falta de mercado para los subproductos que a pesar de cotizarse con bastante baja, no consiguen comprador, por lo cual aumentan las partidas en sus depósitos, lo que indudablemente ocasiona grandes pérdidas a los fabricantes.

En los cereales para pienso no hay negocio, estaba previsto ya dos meses que la abundancia de pastos y forrajes sería importante factor contra los cereales, tan pronto el tiempo permitiera el cambio de alimentación en los ganados no se hacen operaciones ya decenas de garbanzo y alubias finas de estas provincias, añanan precios en nuevas ofertas estos agricultores y almacenistas, sin conseguir compradores para partida, siendo de excelente presentación lo de próxima cosecha, es probable aumenten la baja en nuevas circulaciones.

Ha sido de gran importancia para la agricultura el Concurso Nacional de Ganados que se está celebrando en la magnífica finca Real de la Casa de Campo, en Madrid, organizado por la Asociación General de Ganaderos del Reino, donde se ha confirmado una vez más la importancia de la riqueza agropecuaria. En la fiesta de la agricultura, a la que asistió el señor ministro de Economía Nacional, en representación del Gobierno, se contestó a las conclusiones que habían formulado la Confederación Nacional Agraria y todas las representantes de productos de la tierra y ganadería; si bien la situación crítica de que tanto se habla es producto de la abundancia, ésta sería una desgracia si se tratara de escasez, por ello se procura amoldar la solución de los problemas a las aspiraciones de los interesados. Dentro de pocos días se publicará en la "Gaceta" una disposición por la cual propietarios y trabajadores del agro puedan llamarse todos labradores y estén unidos por el amor a la tierra.

El tiempo y el campo

Afortunadamente disfrutamos días propios del mes: sol, calor natural y venticillo noches y mañanas, que las plantas agradecen, viéndose lo mucho que han mejorado durante la decena. Puede asegurarse excelente resultado en próxima cosecha de los campos de estas provincias, sin que haya desaparecido el temor a helos y nublados.

Queda el tiempo bueno, sin exceso de calor.

Valladolid, 20 de mayo de 1930.

AMERICA POR CABLE

El Presidente y vicepresidente del Brasil

RIOJANEIRO, 23.— El Congreso Nacional brasileño ha reconocido y proclamado electos para los cargos de Presidente y vicepresidente de la República, respectivamente a los señores Julio Prestes y Vidal Soares. (Agencia Americana).

Una condecoración para el señor Washington Luis

RIOJANEIRO, 23.— El embajador de Portugal en el Brasil, señor Duarte Leite, ha hecho entrega al Presidente de la República, señor Washington Luis de las insignias y la banda de las Tres Ordenes que le ha sido concedida por el Gobierno portugués. (Agencia Americana).

El Parlamento brasileño

RIOJANEIRO, 23.— La Cámara de Diputados ha terminado sus trabajos de reconocimiento de sus miembros, habiendo dado ya posesión a todos los elegidos. (Agencia Americana).

El ex Presidente Pessoa marcha a Europa

RIOJANEIRO, 23.— Mañana embarcará para Europa el ex Presidente del Brasil doctor Epitacio Pessoa. (Agencia Americana).

El Presidente electo del Brasil visitará algunas Repúblicas americanas.

SANTOS, 23.— A bordo del "Almirante Jaceguay" ha marchado el Presidente electo del Brasil, doctor Julio Prestes con su séquito.

El señor Prestes se propone visitar algunas Repúblicas de América. (Agencia Americana).

Se suicida toda una familia

COLONIA, 23.—Hoye pocos días unos automovilistas que pasaban por la carretera de Agger, cerca de Vummersbach, en la región del Rhin, se vieron sorprendidos por un letrero convenientemente colocado, en el que se avisaba de que en un coche abandonado que encontrarían un poco más adelante hallarían a sus tres ocupantes muertos. Luego explicaba que nadie era responsable de lo sucedido, puesto que se suicidaban voluntariamente por considerar que la vida no vale la pena de vivirla.

Efectivamente, en el interior del coche se encontraron los cadáveres de un hombre de negocios, Solingen; de su mujer y de una hija del matrimonio.

Se ignoran las causas de este suicidio familiar, pero se cree que éste ha debido ser motivado por una enfermedad incurable que padecía la esposa de Solingen. Se

ha sabido que ésta salió hace poco de un manicomio donde había estado recluida varios meses. Los médicos diagnosticaron que su mejoría era solamente aparente, puesto que a la menor impresión volvería a sufrir ataques de locura.

Es muy posible que Solingen y su hija, convencidos de que la enferma no tenía cura, la convencieseran de que era mejor terminar todos juntos la existencia.

Pompas Fúnebres 4, Arenal, 4

Teléfonos: 11190 y 52149

Advertisement for El Cafeto chocolates, featuring an illustration of a boy carrying a tray and text: 'CAFES MARCA El Cafeto', 'Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33', 'Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Corsetria, núm. 10 CORSETRIA

Advertisement for Cafes Colon, featuring an illustration of a man in a suit and text: 'CAFES COLON', 'Se distinguen por su aroma y concentración', 'De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'.

Para Jemones y salchichones

Rico

Calle de Romanones, 12

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.— A las cuatro, p rimero, a remonte; Jurico E Iturain contra Pasiaguigo y Zabaleta, segundo, a pala; Solozábal y Ochoa contra Azurmendi I. y Pérez. ESPAÑOL.—A las 6,30, El rosal de las tres rosas; a las 10,30, La última novela. CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, La Rosa del Azafrán. LARA.—(Compañía Carmen Diaz).—A las 6,45, último sábado de moda y abono de tarde, Los mosquitos; a las 10,45, Los dedos de Sevilla (éxito inmenso). INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa). COMICO.—(Compañía de teatro Americano).—A las 6,45 y 10,45, El jockey (gran éxito de risa). FUENCARRAL.—(Gran Compañía de Variedades).—A las 6,30 y 10,30, Los Flores, las vedettes alemanas Sisters Spandónis, con su troupe china, etc., etc. Precios populares. ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,45, ¡Colibrí!

Crónica de sucesos

Cinco mil duros en alhajas que han pasado la frontera

El joyero don Antonio López Sáez, establecido en la calle del Príncipe, formuló anoche una denuncia en la Comisaría de I Distrito del Congreso, por haber resultado víctima de una estafa de alhajas valoradas en cinco mil duros.

El señor López Sáez, por mediación de un compañero de industria y de vecindad, puesto que es dueño de una tienda inmediata a la del denunciante conoció a cierto individuo llamado Luis Lucas Campos, que por su porte elegantísimo y un don de gentes, bien pronto se captó sus simpatías, y lo que es peor, su absoluta confianza.

Luis Lucas, que debe ser un "águila" para planear negocios, dijo al señor López Sáez que cierta persona de su intimidad deseaba adquirir determinadas alhajas, y el confiado joyero le entregó tres estupidas sortijas de platino y brillantes, que Luis guardó cuidadosamente, asegurando al comerciante que la venta estaba hecha, y que momentos después regresaría con las 25.000 pesetas, importe de las alhajas.

Pasaron los momentos, y las horas, todo el día de ayer y como Luis Lucas no daba señales de vida, el señor López Sáez fué al hotel que en la Carrera de San Jerónimo tenía por huésped al "comprador", y allí pudo enterarse que Luis había tomado el expreso de Irún en la noche del miércoles, no sin antes advertir a los empleados del hotel, que si alguien preguntaba por él, le dijeran que se marchaba a Francia.

La denuncia ha pasado al Juzgado de guardia, y la Policía practica pesquisas para lograr la detención del elegante y simpático "randa".

El secretario de la juventud monárquica herido

En las primeras horas de la noche de ayer, cuando se dirigía a su domicilio situado en la calle del General Oraá, fué agredido por unos desconocidos, que se dieron a la fuga, el secretario de la Juventud Monárquica don José Luis Castellanos.

Según ha manifestado el agredido, varios individuos a quienes no conoce, le salieron al paso, y después de insultarlo y golpearle, uno de ellos, con una arma blanca que parecía un estilete, le dió un golpe en el pecho, produciéndole una herida por la que comenzó a manar sangre en abundancia.

Una vez cometiada la agresión, los desconocidos huyeron en diferentes direcciones, y el herido, auxiliado por varias personas, se dirigió a la Clínica de urgencia de la calle de Maldonado, donde el médico de guardia señor Bonachera le curó de primera intención una herida inciso-punzante en la región precordial, que fué calificada de pronóstico reserva-

do, y varias lesiones y contusiones en los brazos y cabeza.

El herido, después de curado pasó a su domicilio, dándose cuenta de lo ocurrido desde la Clínica a la Comisaría del distrito y al Juzgado de guardia.

Atropello de bicicleta

Un individuo que montaba una bicicleta, atropelló anoche en la Plaza Colón, produciéndose heridas graves a Luis Martínez Martín, de cuarenta y cinco años, domiciliado en la calle del Peñón, número 12.

El ciclista se dió a la fuga.

Jóven arrollada por un automóvil

—El automóvil 22.119, atropelló anoche en la plaza de Ferradores a Paz Pajuelo Díaz, de diez y nueve años, domiciliada en la calle de Doña Berenguela, 22, produciéndole heridas de pronóstico reservado.

Aparece en el Manzanares el cadáver de un hombre

La Guardia civil de Villaverde ha comunicado a la Dirección de Seguridad que en el río Manzanares, y dentro del término del pueblo citado, ha aparecido el cadáver de un hombre, que, al parecer, llevaba bastantes días en el agua.

Los guardias civiles encontraron en las ropas del ahogado una papeleta de empleo con un nombre ilegible, aunque la matriz de dicha papeleta está extendida a nombre de Pedro Campos Ramos. Continuaron los guardias sus investigaciones y lograron, por fin, identificar al ahogado, que se llama Alvaro Foyo Ayuso, de cuarenta y cuatro años de edad y con domicilio en la calle Real, número 37, de Carabanchel. No se sabe si se trata de un accidente o de un suicidio.

Heridos en un vuelco de un camión

La Guardia civil de Robregordo comunicó anoche a la Dirección de Seguridad que en el kilómetro 87 de la carretera de Francia había volcado un camión, resultando tres de sus ocupantes gravísimamente heridos. Por su estado no pudieron prestar declaración, y solamente se sabe que uno de ellos se llama Julián Noguera y está domiciliado en la calle de los Cuatro Amigos, número 18, Tetuán de las Victorias; pero la Guardia civil de este pueblo realizó investigaciones, de las que resulta que en dicha casa no conocen al lesionado. También parece ser que el camión es propiedad de un vecino de Cantalejo (Segovia).

El médico de Robregordo, que asistió a los lesionados, aconsejó su inmediato traslado a Madrid para ser operados; pero, por carecer de medios en el pueblo, no pudo efectuarse la conducción, quedando los heridos en la venta donde fueron asistidos.

También parece que por las autoridades se pidió a Madrid una ambulancia sanitaria, ambulancia que no ha podido salir por surgir dificultades que no pudieron ser allanadas.

Juicio del conde de Romanones

Dice "A B C":

"Ayer se hizo pública en Madrid una información, que ya fué transmitida al extranjero, en la que se habla de un pacto entre los señores Alba, marqués de Alhucemas y conde de Romanones, según el cual el primero de dichos señores ocuparía el Poder en el próximo mes de octubre, para hacer las elecciones, pero con ciertas garantías. La principal había de ser la aceptación de un acta adicional a la actual Constitución, en la parte referente a la convocatoria y disolución del Parlamento.

El conde de Romanones, a quien anoche visitamos, se mostró sorprendido de que se recogiera una información que había rodado hace días por la Prensa extranjera y por las tertulias políticas sin otro fundamento que el capricho de quienes la lanzaron.

—No tengo la menor idea—nos dijo—de ese acta adicional. Lo interesante es ir lo más pronto posible a una plena normalidad constitucional en Cortes ordinarias".

Muere al dispararse la escopeta

TOLEDO, 23.—En el término de San Pablo de los Montes cenaban dentro de su casa los hermanos Florentino y Elías Mirayo Díaz, hijos del propietario de la fábrica.

Florentino, comunicó a su hermano que un perro que merodeaba por los alrededores, estaba rabioso y salió decidido a matarlo, para lo cual cogió una escopeta.

Cuando Elías oyó el disparo, salió para ver el resultado y encontró en la puerta el cadáver de su hermano con la cabeza destrozada.

Se supone que al salir se enganchó el gatillo de la escopeta en el marco de la puerta.

La Infanta Doña Paz en Cuenca

CUENCA, 23.—En la villa que en el término de Saetices posee, ayer fué cumplida la visita de la Infanta Doña Paz, por el obispo de esta diócesis y por el gobernador civil. La augusta dama llegará mañana a esta ciudad para visitar los montes "Los Palancas" y las famosas "Torcas".

tancia el diagnóstico del tipo de la infiltración para formular el pronóstico.

Respecto al diagnóstico diferencial presentó interesantes y perfectas radiografías de quistes hidatídicos, neumocistosis y otras enfermedades, que podían haber sido confundidas, en un primer momento, con lesiones tuberculosas del pulmón. Dijo que la neumocistosis saturnina—de gran importancia entre nosotros—no ha sido todavía suficientemente bien estudiada en España.

Habló, por último, de la bronquiectasia, de su confusión con la tuberculosis y de la asociación de ambas enfermedades.

El conferenciante, que puso de manifiesto sus grandes conocimientos de la especialidad que cultiva, fué calurosamente aplaudido.

CHOQUE DE TRENES

Un muerto y varios heridos

TOLEDO, 23.—Comunican de Talavera que un tren obrero, procedente de Calera, por una falsa maniobra pasó a vía distinta, donde maniobraba una locomotora, con la que chocó.

Los obreros previendo el accidente, se arrojaron del tren en gran número, resultando varios heridos.

Felipe Moreno Valera fué arrollado sufriendo gravísimas heridas en ambas piernas.

Augusto Fernández Rodríguez, resultó con fractura de la tibia izquierda y Lucrecia Moreno Valera, con contusiones en la región cubital derecha.

Trasladados los heridos al Hospital, falleció el primero al amputársele una pierna.

El cadáver será trasladado al pueblo de Calera.

El estado del señor Cambó

BARCELONA, 23.—Anoche un amigo del señor Cambó, ha recibido el siguiente cablegrama:

"La operación practicada al señor Cambó es la llamada laringosura, que se llevó a término con éxito, sin que hasta el momento se hayan presentado complicaciones. Los facultativos creen que es precisa la permanencia del señor Cambó en la Clínica, durante un período de dos semanas, como mínimo, para poder intervenir rápidamente en el caso improbable, de que se presentara alguna complicación".

LAS EXPOSICIONES

Festival en la de Barcelona

BARCELONA, 23.—Ayer tarde se ha celebrado en la plaza del "Pueblo Español" un festival al que han concurrido la mayoría de los alcaldes que se encuentran en Barcelona.

El conde de Güell, con varios concejales, hizo los honores.

Hubo varios festejos entre ellos un concierto por una banda militar, audición de sardanas, exhibición de los típicos "siquets de Valls", audición de "caramellas".

Luego se obsequió con un "lunch" a los invitados en las Casas Consistoriales.

El alcalde de Madrid no pudo asistir y delegó en el teniente de alcalde madrileño señor Soler.

Una medalla de oro

El Jurado Superior de Recompensas de la Exposición Iberoamericana de Sevilla entre las propuestas examinadas y definitivamente resueltas ha confirmado la del Jurado de clases otorgando la distinción de Medalla de Oro, como expositor del grupo de Agricultura a don Emilio Piñuela y Echeandía.

El señor Piñuela que desempeña el cargo de oficial mayor del ministerio de Gracia y Justicia está recibiendo muchas enhorabuena por la merecida distinción.

Niña muerta de una paiza por su madrastra

CAZORLA, 23.—Comunican del pueblo de Pozo Alcón, que se ha cometido allí un crimen horrible.

Dolores Jiménez Bustos, estaba casada con un individuo de ese pueblo, que tenía una hija de pocos años llamada Dolores de la Torre Pérez.

La madrastra venía haciendo objeto de malos tratos a la niña desde hacía tiempo y ésta se callaba por no comprometer a su padre.

Hace unos días la madrastra dió tal paiza a la niña, que ésta murió a consecuencia de ella.

Denunciada por los vecinos, intervino el Juzgado, que ordenó la detención de la desnaturalizada madrastra.

MINISTERIOS

GOBERNACION

El general Marzo recibió esta mañana a una Comisión de señoritas aspirantes del Cuerpo de Correos; al conde de los Corbos; al subsecretario de la presidencia y a los gobernadores civiles de Salamanca y Logroño.

Telegramas oficiales.—Conflicto estudiantil. SANTIAGO.—Normalizada situación estudiantil.

Conflictos sociales

BILBAO.—Tarde ayer abandonaron trabajo 130 obreros empleados traida aguas jurisdicción Bilbao y Baracaldo.

por despedir contratista por tres días a 70 de éstos, motivado carencia agua depósitos. Fundan actitud no haber accedido contratista a emplearlos otros menesteres durante dichos días. No secundan paro 100 obreros, que continúan trabajando.

La situación en la India

¿Hacia una conferencia?

LONDRES, 23.—Las informaciones oficiales indican que el Gobierno de la India está resuelto a emplear todos los medios a su alcance para restaurar el orden.

Por su parte, los elementos moderados, y se cree que también importantes minorías, son partidarios de tomar parte activa en una Conferencia angloindia. Se considera muy improbable que Gandhi pueda participar en dicha Conferencia, aunque le fuera devuelta la libertad, por razones de prestigio. Pero se estima que la mayoría de los demás jefes nacionalistas no habría de rechazar la excelente oportunidad que les brindaría la Conferencia angloindia. La hostilidad del partido nacionalista contra el Estatuto de Dominio se atribuye por muchos elementos angloindios a que no les asegurara el predominio político que anhelan.

Estalla una bomba en Multan

LONDRES, 23.—En los centros oficiales se declara que, a consecuencia de la explosión de una bomba de Multan (Punjab), han resultado muertos cuatro policías, inglés uno de ellos, el día 20 del corriente.

La ley marcial en Cholapur

CHOLAPUR, 23.—En vista de que continúa la actitud levantisca, la ley marcial continuará en vigor indefinidamente. Nuevos intentos de asalto a los depósitos de sal.

BOMBAY, 23.—Se han registrado nuevos intentos de asalto a los depósitos de sal del Gobierno.

Un centenar de voluntarios intentó penetrar en los de Wadala, siendo detenidos todos ellos por la Policía y resultando tres heridos.

Otro grupo, formado por unos treinta voluntarios, intentó asaltar el mismo depósito, siendo rechazados por la Policía, que practicó diez y ocho detenciones.

Cuatro heridos

BOMBAY, 23.—La Policía, armada de bambúes, ha atacado y dispersado a los voluntarios concentrados en el campamento de Untadi, hiriendo a cuatro de ellos.

Diez y seis detenciones

SIMLA, 23.—La Policía ha detenido a treinta y seis jefes nacionalistas que se encontraban en la estación de Jhelum esperando la llegada del "pandit" Lalavia, y que se negaron a dispersarse al ser invitados a ello por los agentes.

Mussolini replica a sus detractores

MILAN, 23.—Con motivo de la entrega al "Duce" de un bastón de mando, que le ofrecen los mutilados e inválidos, el Presidente Mussolini ha pronunciado un discurso en el que, después de decir que considera a los mutilados e inválidos de guerra como sus hermanos más queridos, ha añadido:

"Mis discursos de Livorno y Florencia han tenido como consecuencia hacer chillar a todos los gansos que se han puesto a defender los capitolios de diferentes países de Europa. Nunca se vió más definitivo espectáculo de hipocresía humana (grandes aprobaciones). Diríase que sólo en Italia hay aviones ya que, en el extranjero, no hay, al parecer, sino inocentes cometas de papel. Sólo en Italia hay cañones, puesto que fuera de ella sólo existen bastones para ir de paseo. Sólo en Italia hay cuarteles, mientras que en los demás países únicamente existen lugares hermosos, para la diversión y el recogimiento. Sólo en Italia habría, además, una Marina de guerra, mientras que las demás naciones sólo tienen navíos de pesca o de recreo".

"Ahora bien. Vosotros sabéis que la realidad es totalmente distinta, y que no se comprende por qué, si todos los países están armados o se arman, sólo Italia debería estar desarmada y no debería armarse. "Camaradas mutilados: Me habéis ofrecido este bastón que habéis llamado bastón de mando. Pero, para mí, este bastón es el símbolo de mi obediencia al espíritu de la victoria y a la voluntad de la Patria".

El complot contra el Presidente del Perú

Se dice que el organizador era un conocido personaje

LONDRES, 23.—Telegrafían de Lima al "Times" dando cuenta de haberse publicado un comunicado oficial, diciendo que el organizador del complot con Santo, es una personalidad conocida y punto de ser muerto el día de Viernes tra el presidente Leguía, que estuvo a que todos los conjurados, de los que están detenidos sesenta, pertenecen al elemento civil. La Policía fué advertida a tiempo, modificándose entonces el itinerario de la procesión religiosa, en la que iba el presidente Leguía, fracasando así el complot.

El individuo que debía asesinar al Presidente había recibido quinientos soles oro y debía recibir una cantidad más importante después de cometer el crimen.

La Amistad paraguayoboliviana

LA PAZ, 23.—El nuevo ministro del Paraguay en esta capital, señor Rogelio Ibarra, ha presentado sus credenciales al Presidente de la República, señor Hernando Siles.

Al mismo tiempo que tenía lugar esta ceremonia oficial, un grupo de obreros paraguayos ha comenzado a reconstruir el fortín Vanguardia.

Estos obreros, que residirán en tierra boliviana durante la reconstrucción del fortín, han traído consigo a sus mujeres y niños.

El conflicto de la Diputación de Sevilla

SEVILLA, 23.—Durante el día de ayer se han cursado a Madrid numerosos telegramas de entidades y particulares solicitando la derogación del Real decreto que releva a la Diputación del cobro de las contribuciones.

NOTAS DEL DIA

El ministro de Instrucción Pública manifestó hoy a los periodistas que en la "Gaceta" se publicaban las oportunas Reales órdenes sobre las últimas oposiciones del Magisterio una, y otra relacionada con la Biblioteca Nacional.

Se refirió el señor Tormo a los maestros que no fueron aprobados en Madrid, aun trayendo buena puntuación de las respectivas provincias, y dijo que era un asunto tan complejo, que ha requerido y aun requiere un estudio minucioso.

—Por de pronto—añadió el ministro—tengo preparada una Real orden que la están poniendo en limpio y mañana publicará la "Gaceta". Parto de la base, en buen principio jurídico, de negarme en absoluto a restar autoridad a los Tribunales de oposición. Los fallos buenos o malos, equivocados o acertados, deben ser inapelables.

Por virtud de esta segunda Real orden aquellos opositores que solamente hayan perdido una asignatura, formarán una lista suplementaria de escalafón con derecho a elección de escuela, una vez ya elegidas por los aprobados. Estas escuelas las desempeñarán lo mismo que durante dos años de prueba, y en este periodo de tiempo habrán de acreditar los conocimientos de la materia en que no fueron aprobados.

La prueba acreditativa no está determinada todavía, y lo mismo podrá consistir en un ejercicio que en una visita de inspección en la que se compruebe la suficiencia en la materia. Para resolverlo habrá de asesorarme del Consejo de Instrucción Pública y otros organismos.

Mas como con todo esto no se alcanzará la provisión de las 3.000 escuelas más las vacantes que se hayan producido y aquellas de nueva creación, se dictará otra nueva disposición para formar la tercera lista con aquellos opositores que no hayan aprobado dos asignaturas. Con esto creo que quedará solucionada esta cuestión.

Dijo, por último, el ministro, que acababan de participarle que en Valladolid habían comenzado los exámenes con toda tranquilidad, tanto en el edificio matriz como en la Facultad de Medicina.

Esta noche, a las ocho y veinte, marchará a Barcelona el ministro de Fomento, acompañado de su secretario.

El señor Matos no acudió hoy a su despacho oficial.

El ministro del Trabajo marchó esta tarde a la una con dirección a Bilbao. Desde allí se trasladará a Barcelona.

En la Academia de Jurisprudencia se verificó esta mañana la elección de nuevo presidente.

No hubo lucha, votando 202 académicos. El señor Alcalá Zamora obtuvo 201 votos, habiendo una papeleta en blanco.

El escrutinio fué dirigido por el señor Osorio y Gallardo.

Al leerse las cifras de la votación fueron acogidas con grandes aplausos.

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que no había nada de particular.

—He intentado,—dijo—el general Marzo, hablar con el presidente sin poder conseguirlo porque el general Berenguer estaba ausente de Barcelona en una excursión.

Esta mañana visitó al señor Argüelles para darle cuenta de lo que había, como a jefe que es del Gobierno en ausencia del presidente. De las huelgas no hay nada, los gobernadores nada han participado lo que puede considerarse como buena señal.

Confirmó el señor Marzo el viaje de los ministros de Fomento y de Trabajo, este último irá primero a Bilbao y luego a Barcelona.

—Preguntado el ministro si había firmado, contestó que no había enviado ningún decreto.

¿Qué nos puede usted decir de la agresión de que ha sido objeto el estudiante señor Castellanos, secretario de la Juventud Monárquica? preguntó un periodista.

—Lo único que sé, dijo el señor Marzo, es que los agresores son chicos jóvenes, al parecer todos ellos estudiantes y creo que la agresión es debida a algún resentimiento personal entre ellos, pero no tengo aún detalles concretos de lo ocurrido.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Reveng"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche